
УДК 008

МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЕ АСПЕКТЫ КУЛЬТУРЫ
В УСЛОВИЯХ СОВРЕМЕННОЙ ГЛОБАЛИЗАЦИИ

Г.Е. Шкалина
Марийский государственный университет, Йошкар-Ола

Современные факторы этнизации культуры и стремление к новому синтезу ставят перед нау-
кой и системой образования новые проблемы. Среди них на первое место выдвигается изуче-
ние процессов, связанных с традиционными моделями воспитания, образования, искусства,
религии, идеологии. Они призваны обеспечивать воспроизводство общества как устойчивой
культурной целостности. Разные общества и эпохи, цивилизации и нации накопили разнооб-
разные технологии социальной консолидации людей. Особую ценность представляют поли-
культурные общества, в которых обнаруживаются различные приемы манифестаций культур-
ной идентичности того или иного этноса. Вузовская система образования сегодня решает
задачу  вхождения в единое культурно-информационное пространство через изучение и приня-
тие культур и языков друг друга, развитие общественного многоязычия и многокультурности.

New problems in science and education are caused by current cultural and ethnic factors, their syn-
thesis. The most important among them are connected with traditional models of upbringing, educa-
tion, art, religion and ideology. Their task is to secure the reproduction of society as stable cultural in-
tegrity. Different societies and epochs, civilizations and nations have stored various technologies of
people’s consolidation. Multicultural societies in which one can find different methods of cultural
identity manifestation are of special significance. The system of higher education is solving the prob-
lem of entering common cultural-informational continuum through the study and acceptance of dif-
ferent cultures and languages, the development of social multilinguism and multiculture.


